

El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 10 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: BALLESTER, 32

Preios de suscripción: En Palma 0'80 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 5.00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'25 pta.

AÑO XX

NUM. 884

Palma de Mallorca 31 Enero de 1919

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a **Vicente Torres** y la de Administración a **Agustín Roca**.—No se devuelven originales peticiones y no publicados.

SOBRE SUBSISTENCIAS

Otra vez el contrabando

Debido al celo y vigilancia del teniente de carabineros Sr. García González, que por lo visto es honrado y tiene conciencia de su deber, cualidades que faltan al 99 por 100 de funcionarios públicos, se va descubriendo y poniendo coto al contrabando de subsistencias que se venía efectuando por el muelle de Palma. La conducta de dicho oficial y del personal a sus órdenes es merecedora de todo elogio por parte del público palmeño, a quien tan caro cuesta ese embarque clandestino de huevos y demás artículos alimenticios.

Pero ahora resulta, según leemos en «La Almudaina», que en vista de las persecuciones de que son objeto los contrabandistas en el muelle de Palma, el contrabando de dichos artículos se realiza por la parte de Alcudia, donde no debe haber, seguramente, un teniente García ni un mal cabo de carabineros que le limite en eso de vigilar y echar mano al contrabando, que, como es sabido, agrava el problema de las subsistencias produciendo la escasez y carestía de los comestibles.

Hartos estamos ya de hablar y pedir los trabajadores sobre este tan angustioso problema y nunca se ha hecho nada práctico, al contrario, ha empeorado la situación. Por tal motivo la clase obrera ya no tiene esperanza de nada ni de nadie, solo confía, y hace bien, en su propio esfuerzo, que lo dedica a su organización sindical para conquistar en el orden económico el aumento de salario compatible con el coste de la vida. De ahí las frecuentes peticiones y huelgas que en Palma y los pueblos se suceden de algún tiempo a esta parte; es el malestar reinante, la imposibilidad de vivir que enjendra y produce estas convulsiones obreras. Si el gobierno y las autoridades, que tan mal efecto les hace la organización obrera y los movimientos huelguísticos se hubiesen preocupado por abaratar las subsistencias, haciendo más viable la vida a los trabajadores, estos no habrían tenido la necesidad de recurrir con tanta frecuencia a este mal social que se llama la huelga para defender su existencia. Si las leyes y las autoridades defendieran y garantizaran el derecho a la vida de la clase obrera ésta no tendría que buscar la defensa de ese derecho sagrado en la lucha de clases que la misma sociedad le plantea todos los días y a todas horas.

El presupuesto de los bolchevikis

El capitalismo internacional, en franca complicidad con la Prensa gregaria y de negocios, no perdona medio de deshonrar la gran República Socialista de Rusia. Presenta a Rusia viviendo en la más desenfrenada de las anarquías—tomando esa palabra en el sentido de desorden—. Allí no existen normas jurídicas. El Poder está en manos de pandillas de foragidos y de locos, que al amparo de la fuerza que les prestan las bayonetas, asesinan, roban, violan... Al que protesta se le fusila o se le encarcela. Ninguna de las funciones que son propias de un Estado moderno tienen en Rusia realidad.

Según sus aseveraciones, la República de los Soviets retrotrae la Humanidad a la Edad de Hierro, y en Occidente debemos temer la invasión del bolchevikismo como una segunda invasión de los bárbaros.

Pero el esfuerzo de la burguesía y de su Prensa resulta al final totalmente inútil. De nada le vale envolver la Revolución rusa en una red de falsedades y de injurias. Por las mallas de la red se escapa la verdad, y poco a poco conquista la conciencia mundial. Los hechos, como gigantescas catapultas, derrumban con sus mazazos el baluarte de mentiras en que pretenden salvarse las clases privilegiadas de este asalto del proletariado ruso, preludio de otro más formidable de todos los trabajadores.

El «cordón sanitario» de tropas con que se ha cercado a Rusia no puede impedir que lo que allí acontece sea conocido, aunque con cierto retraso. Rusia no es precisamente una Arcadia; cómo ha de serlo un país que acaba de tener una guerra que le costó más de nueve millones de bajas, que está realizando la evolución más transcendental que registra la Historia y que sostiene una lucha titánica con todas las burguesías! Pero tampoco está Rusia en la situación que la presentan los detractores de los bolchevikis. El *Manchester Guardian* (periódico no socialista) ha dicho que el Estado ruso cumple sus funciones y servicios como los demás Estados de Europa.

Con una diferencia substancial, añadimos nosotros. La de que en Rusia el Estado se halla en manos de los obreros y actúa en beneficio de su clase y los otros Estados los utilizan en su provecho los capitalistas.

Corroborar cumplidamente estas opiniones un dato divulgado ha poco por Europa. El de los presupuestos de la República Socialista de Rusia. El presupuesto es la fijación de los gastos y los ingresos de un Estado, condicionados por las necesidades que hay que llenar y por los recursos del país. La existencia de un presupuesto supone la de un orden en la marcha del Estado, la de una inteligencia que dirige y la de una voluntad que ejecuta. Es decir, de

todo lo contrario de ese caos que pintan los burgueses y sus asalariados.

Los presupuestos que rigen en Rusia fueron aprobados por el Congreso pan-ruso de los Soviets. Bueno será advertir que en el tal Congreso están representados todos los elementos productores de la República y que en él radica la plenitud de la soberanía. Los presupuestos no han sido impuestos por un hombre, sino por una clase, la obrera, que por ser la más numerosa y la que crea la riqueza tiene derecho a disponer de ella.

Presentó los presupuestos Goukovki, comisario de Hacienda, acompañado de un notable estudio sobre las condiciones económicas de Rusia. Ya que por razones de espacio no podemos reproducir en su integridad las referencias que poseemos del presupuesto bolcheviki, recogeremos las cifras globales de sus gastos e ingresos por capítulos:

Presupuesto de gastos

	RUBLOS
Gastos ordinarios:	
Comité central ejecutivo de los Soviets	8.700.000
Dirección del Consejo de comisarios del pueblo.	372.000
Alto Consejo económico	14.872.000
Comisariado del Interior.	665.300.000
Idem de las nacionalidades	2.448.000
Idem de Seguros de vida e incendios	490.000
Idem de Correos y Telégrafos.	360.987.000
Idem de Propiedades de la República	33.387.000
Idem de Seguros sociales.	70.000.000
Idem de Hacienda	1.060.390.000
Idem de Justicia.	129.018.000
Idem de Negocios Extranjeros	6.752.000
Idem de Instrucción Pública	465.100.000
Idem de Vías y Comunicaciones	3.993.066.000
Dirección general de Transportes fluviales	626.911.000
Comisariado de Comercio e Industria	16.322.000
Idem de Trabajo.	7.935.000
Idem de Abastecimientos.	1.371.807.000
Idem de Guerra.	495.354.000
Idem de Marina.	58.168.000
Idem de Inspección del Estado	27.510.000
Crédito del Estado	150.000.000
Gastos de los Sovtets locales	421.835.000
Idem de Empresas nacionalizadas y operaciones del Alto Consejo Económico.	2.000.000.000
Idem imprevistos	100.000.000

Gastos extraordinarios:	
Construcción de líneas férreas	356.979.000
Entretimiento de puertos y construcción de nuevos puertos	11.888.000
Gastos causados por la guerra y por sus consecuencias	4.962.196.000
Total de los gastos.	17.602.727.000

Presupuesto de Ingresos

	RUBLOS
Impuestos directos	363.00.000
Idem indirectos	410.235.000
Derechos de Aduanas	175.683.000
Monopolios del Estado.	889.716.000
Bienes y propiedades del Estado	944.767.000
Anulación de créditos anteriores	50.000.000
Otros ingresos	14.277.000
Total de los ingresos	2.852.727.000

El déficit asciende a 14.750.050.000 rublos, o sea 39.235.133.000 pesetas (el rublo equivale a 2,66 pesetas).

Afirma el comisario de Hacienda que el déficit real es de 6.419.864.000 rublos, pues el resto obedece a pagos extraordinarios derivados de la guerra. Y añade que si la guerra hubiera seguido habría sido todavía mayor, dato que corrobora el economista francés Neymarck, en su folleto *Les milliards de la guerre*, donde consigna que para las atenciones de la guerra había presupuestado en 1917 el Gobierno del zar muy cerca de 30.000 millones de rublos (29.910).

Por otra parte, este déficit de 35.000 millones no excede al que han tenido en el último ejercicio económico la mayor parte de las grandes Potencias que intervinieron en la guerra. Según Neymarck, el déficit de Inglaterra en dicho ejercicio excede de 41.500 millones; el de Estados Unidos, 58.500; el de Alemania, de 50.000. El de Francia es menor de unos 34.000 millones.

Desde este punto de vista, Rusia no se halla en situación de inferioridad con respecto a los grandes Estados. Podrá salvar su déficit. La República de los Soviets—ha dicho Goukorki—a pesar de la disminución del territorio ruso, posee con exceso riquezas naturales y trabajadores para establecer, mediante una organización científica de la producción, un nuevo régimen que asegure a sus pobladores una vida material dichosa.

Mariano García Cortés

(CONTINUARÁ)

El Bolcheviquismo en España

A medida que la ola bolcheviquista va invadiendo pueblos, la burguesía española tiritita de miedo porque ve cercano el día del desmoronamiento de su poderío brutal; ve acercarse la hora de rendir cuenta ante el tribunal del pueblo, de la conducta abominable que ha seguido mientras ha dispuesto de la fuerza para legitimar toda clase de atropellos y atrocidades.

Hoy es el pueblo alemán el que se redime luchando a brazo partido, derramando su sangre roja para convertir en roja la bandera que

ha de simbolizar su forma de gobierno. Si duros y valientes son los que luchan al lado del gobierno y los que sueñan con la vuelta del Kaiser, mucho más valientes son los «spartacos» que luchan por la conquista de un ideal bueno y arraigado, del triunfo del cual depende el bienestar de la humanidad.

La prensa burguesa, nutrida por escritores burgueses, militares y militaristas ha agudizado su ingenio para presentar al bolcheviquismo vestido con el ropaje andrajoso de un repugnante malhechor, persiguiendo con ello, lo que no conseguirá, hacer que la gente se ruborice, y rechace de antemano tal forma de organización social.

El Capitán Bellver, reaccionario rabioso y colaborador de «La Última Hora» ha esgrimido su espada, digo, su pluma, contra el bolcheviquismo situándose en una posición impropia de la cultura que debiera entereverse en los escritos de un Capitán.

El bolcheviquismo no es un crimen, es una idea; sus prosélitos forman un partido, no constituyen una feroz cuadrilla; sus actos son creadores, no destructores; sus aspiraciones son asociadoras, no disolventes. ¿Es posible, señores, que haya quien se atreva a negar tales afirmaciones? Sí. El Capitán Bellver afirma lo contrario de lo que llevó dicho, y dice que el bolcheviquismo es un crimen, y todo esa serie de injurias y calumnias dirigidas impunemente contra un partido que no tiene otro defecto, y es la mayor de sus virtudes, que clamar por el derrumbamiento del palacio soberbio de la burguesía, e ipso facto, el de los sostenes de esta clase cancerosa de la sociedad.

El bolcheviquismo, es una idea, y no una idea nueva, sino antiquísima que renace hoy para ser convertida en una realidad, como lo es ya en varios Estados que con este hecho han iniciado una nueva era en la historia del mundo civilizado. No se diga que sea un crimen porque su implantación haya costado la vida a numerosas personas, pues las muertes, han sido ocasionadas por la resistencia de los burgueses a soltar la presa que durante infinitos años habían saboreado; los bolchevikis, han saqueado la propiedad porque los que la poseían no hicieron la entrega voluntaria, no comprendiendo que era torpeza hacer resistencia a la voluntad del pueblo soberano cuando tal voluntad acciona.

Si El Capitán Bellver quisiera ser consecuente, con su lógica, no tendría más remedio que convenir en que la Religión es un crimen y los cleros, una feroz cuadrilla, diciendo lo propio del ejército. Voy a explicarme; el bolcheviquismo es un crimen porque para ser real ha tenido que cometer crímenes, esto según el Capitán, ¿que diremos de la implantación, digo, imposición de la Religión? Acaso no fué impuesta por las bayonetas y tribunales tan odiosos como el del Santo Oficio? Si examinamos la historia religiosa donde todo son lágrimas que se deslizan y sangre que chorrea, empleando los procedimientos más acreditados por su crueldad, entonces si que tendríamos que confesar que la Religión es un crimen horrendo, pero yo, aunque bajo otro punto de vista acepto este calificativo, distinguiendo entre la Religión y los medios empleados para su tiempo, no quiero tildarlo de falta de idea y menos de criminal. Cuanto llevo dicho de la Religión podría aplicarse también al Ejército que ha cometido muchísimas estralimitaciones causando heridas que todavía no han cicatrizado.

Es inútil que la burguesía española clame

y trabaje para impedir el avance bolcheviquista, pues los gobiernos que ha sostenido, siempre se han distinguido por su imprevisión, y esta vez también han despertado tarde, es más, sería absurdo que se pretendiera poner valla a una idea. Podrá establecerse un cordón sanitario más o menos seguro para impedir la invasión de una enfermedad contagiosa, no permitiendo la entrada a los que proceden de países infectados, pero esto no dá resultado cuando de una idea se trata ¿acaso creen que encarcelando a los rusos residentes en España va a impedirse el triunfo del bolcheviquismo? ¿acaso el socialismo es nuevo en España? y el bolcheviquismo ¿es otra cosa que el socialismo llevado a la práctica? La burguesía española creía que el cambio del régimen actual por el socialista no produciría más trastorno que el que causa el cambio de un gobierno burgués por otro también burgués, el conservador y el liberal, pero no es así, el bolcheviquismo cambia de raíz el régimen social sustituyendo el capitalista por el maximalista.

Y es inútil que se pretenda impedir que fructifique el árbol que lleva tantos años de cultivo esmerado, regándolo con sangre del pueblo para que no pereciera cuando el leñador sin conciencia le cortara ramas y hojas para privarle del oxígeno vivificador.

En España se organizarán los soviets a imitación de lo que se ha hecho en el extranjero porque no es posible que España permanezca alejada por más tiempo de la Europa consciente. Y si la burguesía española engreída por los medios de defensa con que cuenta, pretende aniquilar o entorpecer el movimiento, no se lamenta luego, si paga cara su osadía. Los obreros y soldados elegidos por el pueblo, con toda autoridad, llevarán a la práctica esas teorías tan hermosas expuestas en las obras de Carlos Marx, Pedro Kropotkin y la pleyade de sucesores, procurando evitar el exterminio de vidas, pero no reparando en él si es necesario para el triunfo. Renuncie pues a su intransigencia la burguesía de España y sacrifique su propiedad, devolviéndola a la masa común, cuando la autoridad legítima se la reclame, si quiere evitar el sacrificio de la vida.

El socialismo no es una sombra, es una realidad.

Pronto venceremos realizando nuestro ideal.

Irbag

Palma 14 Enero 19.

Crueldades de la Iglesia Romana

Contemplando hoy día a los ministros de la Iglesia, en los templos o en las calles, con aquel semblante de bonachón que saben adoptar, con aquella humildad que tan bien saben fingir, aquella suavidad y dulzura en sus palabras, aquellos rasgos que saben dar a su fisonomía de beatífica santidad, aquel andar reposado y tranquilo, propio de una conciencia limpia de pecado, aquellas pláticas y sermones saturados de unción y caridad evangélicas, aquella sonrisa modesta y recatada, pero sugestiva, aquella finura y amabilidad cuando saludan, aquellos apretones de manos, cual si profesaran a uno un cariño sin límites, al contemplar sus finos modales y su porte exterior impecable, cualquiera diría que esa gente es incapaz de

ofender a nadie, aunque, no habiendo regla sin excepción, diremos, en honor a la verdad, que no todos poseen la cultura y cualidades mencionadas, pues los hay entre ellos que son de lo más tosco, sucio y mal educados. Más, si queréis ser felices y aspiráis a que la tranquilidad reine en vuestras casas, huid de todo quien lleve hábito religioso; rehusad su trato; no admitáis relaciones de ninguna clase con dicha gente, pues serán siempre de fatales consecuencias para vosotros y para vuestros descendientes. No admitáis jamás con ellos componendas de ninguna clase; huides como lo harías de los apesados, pues debajo de esa capa de bondad con que se revisten, llevan un corazón mil veces peor que el de las fieras más sanguinarias y feroces. Y si no, pruebas al canto. ¿Sabéis lo que costó a la Iglesia Romana el implantar sólidamente en España esos mandamientos que muchos creen instituidos por el cariño y el amor? Prescindiendo de los millares de víctimas que sacrificó la Iglesia, en los primeros siglos de su establecimiento en nuestra patria o sea contando solamente desde fines del siglo quince hasta el principio del siglo diez y nueve, en cuya época imperó en España la Inquisición, cometió los siguientes crímenes:

Personas quemadas vivas	32.469
Idem que murieron en los tormentos o de sus resultas.	2.344
Idem condenadas a galeras, o sea a presidio, gran parte de las cuales fueron sugetas antes a tormentos horribles	287.986
	<hr/> 322.799

Cada nuevo mandato de Roma iba siempre acompañado de grandes castigos, contra los desobedientes. Ya veis la caridad que prodigó la Iglesia cuando estaba en su apogeo. Trescientos veintidós mil setecientos noventa y nueve españoles, hombres, mujeres y niños, sacrificados porque se negaban a creer que tuviesen origen divino los mandamientos que predicaba la Iglesia.

Y si a los millares sacrificados en España, unimos los de las demás naciones, ascenderán a millones los seres inmolados por la Iglesia Romana, prototipo del rencor más enconado, del odio más fiero y de la venganza más cruel.

Para los católicos, el que no cree como ellos no es considerado como prójimo, y no solamente no le tienen compasión de ninguna clase, sino que hasta consideran una obra buena su exterminio. El día 24 de agosto de 1572, los católicos cometieron en Francia el crimen más horrible que puede concebirse. Me refiero a la matanza de San Bartolomé, la más espantosa que registra la historia del fanatismo religioso. Más de cincuenta mil personas fueron vilmente asesinadas, entre hombres, mujeres y niños y todo eso por no poder creer que Jesucristo había instituido la misa. Fué aquello una espantosa carnicería en que no se tuvo compasión de nadie. Los protestantes enfermos eran arrastrados de sus lechos y arrojados por las ventanas. Los niños eran arrebatados de los pechos de las madres moribundas y estrellados contra

las paredes. Y en medio de esta horrible carnicería, los sacerdotes católicos recorrían las calles con el crucifijo en la mano, dando bendiciones y animando a los verdugos. Por tan fausto acontecimiento, el papa Gregorio XIII ordenó se cantase un *Te Deum* en todas las iglesias.

Una vez tuve ocasión de leer un modelo del documento que emplean los papas en sus excomuniones. Siento de veras no poderlo reproducir aquí. Mayor maldad no puede concebirse, que la de su inventor. Es necesario ser un monstruo, con un corazón peor que la bestia más fiera. Un verdadero demonio, si estos existieran, solo es capaz de tanta maldad. Recuerdo que el papa les desea al excomulgado y a sus descendientes hasta la quinta generación, que sean malditos y que les falte todo alimento, que la tierra se los trague, que no tengan aire para respirar, etc. Decidme, con todo eso, si puede ser más cruel la Iglesia Romana.

Antonio J. Torres

Marcelo Pajares

Comisiones-Representaciones

Vigo (España)

Las solicita del comercio y de la industria en general.

Se dan referencias

Unión General de Trabajadores

Programa de reivindicaciones obreras

En la última sesión del Pleno del Comité de la Unión General de Trabajadores de España, organismo obrero de carácter nacional el más importante y serio de nuestro país, se acordó presentar al gobierno el siguiente programa de reivindicaciones obreras:

«Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

Excelentísimo señor: El Comité nacional de la Unión General de Trabajadores ha examinado detenidamente y con toda serenidad cuáles son las necesidades cuya satisfacción siente con mayores apremios la clase obrera de nuestro país, y para cuya conquista se considera en condiciones de poseer fuerzas y espíritu de resistencia bastantes para alcanzarlas.

Las aspiraciones a que dejamos hecha referencia son:

Un Código o Estatuto del trabajo que contenga las siguientes reivindicaciones obreras: Reconocimiento de las organizaciones obreras; Jornada máxima de ocho horas; Salario mínimo, en relación al coste de la vida; Supresión del destajo; Garantías para el derecho de asociación y reunión, incluso para los obreros y empleados del Estado, la Provincia y el Municipio; Accidentes del trabajo; Descanso semanal; Contrato de trabajo; Retiros obreros; Seguro social de invalidez para el trabajo; Seguro social de la maternidad; Seguro social contra la enfermedad; Seguro social contra el paro forzoso; Seguro popular de vida; Seguridad e higiene del trabajo; Cooperación, Mutualidad; Enfermedad profesional; Casas baratas; Enseñanza técnica; Inspección del trabajo; Concilia-

ción y arbitraje; Tribunales industriales; Juntas locales de Reformas Sociales; Jurados mixtos; Emigración; Crédito agrícola; Servicios públicos; Bolsas del trabajo; Derecho de huelga, incluso para los obreros y empleados del Estado, la Provincia y el Municipio.

El Estatuto o Código del trabajo debe comprender todas las industrias, Comercio, Minería, Transportes terrestres y marítimos, Trabajo a domicilio, Agricultura, etc., etc., y en ellos, no sólo a los hombres, sino a las mujeres y a los niños de ambos sexos.

Informalidad patronal

Otro de los patronos que mucho se distingue por su odio contra los dignísimos obreros que militan en «El 1.º de Mayo» es el Sr. don Antonio Más, de la calle del Sindicato, pues les tiene una ojeriza y un odio feroz; pero señor Más, no le creía a V. tan cándido; y me hace ver lo contrario los consejos que da a sus obreros, voy a reproducir alguno, para que vean lo mal intencionado, y tonto al mismo tiempo que es dicho patrono.

«Si algún socio os hace propaganda para que se cumplan con vosotros los acuerdos y leyes de la Sociedad, decidles que vosotros las lleváis en el bolsillo, y que todos los que propagan la asociación no son mas que unos muertos de hambre y lo que buscan es ponerse bien ellos, y como ejemplo saca al Sr. Castillo que cuando obrero predicaba una cosa y ahora hace otra.

¡Pero alma de cántaro! si por lo visto en cuestiones sociales no llega V. siquiera a ser un papanatas; si tanto los consejos de V. como sus comparaciones, los obreros no las escuchan siquiera; y parece increíble que se proponga torcer el rumbo que se han trazado las sociedades de resistencia, que otros muchos con mejor meollo que V. mas arrestos que V. y mejor orientados que V. no han podido conseguirlo en manera alguna; ni creemos tampoco que V. tenga melones suficientes para ello. Téngalo presente Sr. Menos, digo Sr. Más.

Además refiriéndome a su compinche Castillo, tenga presente Sr. Más que ahora este Sr. trabaja en campo diferente que cuando era obrero, en una palabra, como dicen en la milicia: «se ha pasado al enemigo» y así queda explicado todo.

Es más Sr. Más, tengan presente V. y los demás patronos que las cosas se van poniendo muy mal, que todo lo hacemos para mejorar nuestra situación, que queremos nuestros recreos y comer y vestir al igual de Vdes. porque a ello tenemos derecho, y procurar no jugar con fuego que la mina está cargada, no fuera cosa que se les escapara alguna chispa y la hiciese explotar; y tomen Vdes. del enemigo el consejo.

¡Obreros panaderos, no haya miedo! mientras tengámos nuestro baluarte. «El 1.º de Mayo», ya sabéis que la Casa del Pueblo y los obreros palmesanos están a vuestro lado, resistid.

Sanguijuela

De los pueblos

Artá

La Federación Obrera artañense ha renovado su Junta Directiva quedando constituida en la siguiente forma:

Presidente, Rafael Lliteras; vice-presidente, Vicente Miquel; tesorero, Francisco Massanet; secretario, Pedro Brunet, vice-secretario, Gabriel Garau y vocales, Antonio Miera y Antonio Font, quienes al posesionarse de sus cargos saludan a todos los que luchan por la emancipación de su clase.

Sóller

Debido a los informes que nos dió la semana pasada un compañero de la Federación Obrera Sollerense publicamos el suelto que hacia referencia a la huelga declarada a don Jaime Bennasar y a la expulsión del Sr. Daviu de la mencionada Federación. Ahora resulta que segun dos cartas recibidas del mismo compañero los informes que nos suministró y que motivaron dicho suelto no eran reflejo de la verdad, pidiéndonos una rectificación de lo dicho, si bien con una amargura que revela en dicho compañero un sufrimiento moral producido por algun desencanto.

Queda sin efecto pues cuanto se decía en el suelto aludido, puesto que ni el Sr. Bennasar ni el Sr. Daviu hicieron lo que en él se les atribuía. Pero que conste que los datos nos los suministró el compañero José Pons (a) Respa, y conste también que cuando Bisbal fué a Sóller la última vez ya oyó de otros compañeros lo mismo que en dicho escrito se decía referente al Sr. Bennasar, contra quien había ya la intención de declararle la huelga.

Lluchmayor

Cooperativismo

En reunión extraordinaria celebrada el día 18 de los corrientes en el local café del Centro Obrero renovó los primeros cargos de su Comité la Cooperativa Obrera de Consumos «La Nueva Vida» quedando éste constituido en la siguiente forma:

Presidente, José Monserrat Catañy.— Vice-presidente, Antonio Sastre Salvá.— Secretario, Juan Pelegrí Garau.— Vice-secretario, Tomás Miguel Vide.— Tesorero, Gregorio Fullana Vidal.— Contador, Antonio Cardell Monserrat.— Recaudador, Antonio Sastre Tomás.

También se dió cuenta del Balance correspondiente al Semestre finido arrojando una ganancia líquida de pesetas 1.050,04.

Estas ganancias fueron repartidas en la siguiente forma:

	Ptas.	Cts.
A fondo de reserva	100	00
A fondo de propaganda	043	66
Al consumidor	620	82
A acciones	237	90
A depreciación del mobiliario	047	66
Suma igual a ganancia	1.050	04

Como es de ver, este Balance tiene mucho que desear si lo comparamos con los anteriores; teniendo su explicación en las escasas ganancias que han dejado este Semestre los artículos de más consumo, como son, por ejemplo, la harina y el arroz debido a una baja exponencial que han sufrido estos artículos y como la Cooperativa disponía de existencias y además era imprescindible para su buena marcha el mantener el equilibrio entre las demás tiendas de consumo de la localidad.

Paciencia; quizá otra vez llevemos más suerte.

Es de suponer los esfuerzos y desinterés que pondrán en juego los entusiastas compañeros que componen la nueva junta administrativa para conseguir mayor consumo y a su vez más crecidos beneficios.

La correspondencia dirijase al secretario Juan Pelegrí, calle de S. Miguel, n.º 13.

NOTA Esta importantísima entidad acaba de adquirir una casa por valor de 16.000 pesetas sito en la calle de San Juan, n.º 7.

Reproducimos, sin comentario alguno, un artículo publicado por el «Correo de Mallorca» el 23 del mes actual.

Únicamente, esto sí, queremos felicitar a la Diputación Provincial por el acierto de su elección, y al amigo Gabriel Alomar por haber sido objeto de ella; confiados en que debido a su talento y a su ATEISMO no hemos de seguir por más tiempo ignorantes de muchas cosas que en esta tierra han acaecido y que siguen acaeciendo, y de las cuales no puede ser responsable ningún Dios por muy malo, cruel y sanguinario que fuere.

Dice «Correo de Mallorca».

Voz de alarma

Si este diario, que lleva el título de católico, ha de corresponder a su significación y ha de mirar por la causa que defiende, no puede menos de llamar la atención del país sobre el acuerdo de la Diputación Provincial que ha encargado al conocido escritor don Gabriel Alomar una Historia de Mallorca.

Será este publicista tan famoso literato y erudito como se quiera; pero innegablemente es anticatólico y anticristiano, (1) glorificándose él mismo en manifestarse como tal. No se trata, pues, de un escritor más o menos avanzado en opiniones políticas y sociales; sino de un espíritu radicalmente hostil a nuestra Religión, hasta el punto de haberse declarado apologista de la blasfemia y del satanismo.

¿Qué ha de resultar la historia de nuestra isla, tan profundamente católica, en manos de tal autor? ¿Cómo saldrá librada de semejante pluma la piadosa tradición de nuestros mayores?

Si por mera iniciativa particular se publicase una historia de este país en sentido irreligioso, ya sería un escándalo lamentable. ¿Pues qué será si se publica una tal historia, precisamente por encargo de la Corporación que representa al mismo país y con dinero de los que son en su inmensa mayoría católicos?

Esto resultaría, a más de escandaloso, intolerable.

Seguramente no habrá sido la intención de los Sres. Diputados ocasionar tan tristes consecuencias al escoger a un historiador a su gusto, deslumbrados sin duda por el brillo de un talento tan reconocido como digno de mejor empleo. Mas no basta excusar la intención cuando aun hay tiempo de impedir el daño; y los que, pudiendo, no lo impidan incurrirán en grave responsabilidad ante Dios y ante los hombres.

(1) Y los representantes de Dios en Mallorca que sostienen la preocupación contra los cristianos nuevos ¿qué son?

CONFERENCIA

El domingo pasado dió una el maestro de Escuela D. Rufino Carpena en la Casa del Pueblo, a las 10 de la mañana, debiendo dar otra el próximo día 2 a la misma hora en el mismo local obrero. Su trabajo versa sobre «Los poblados obreros» o «El problema de las subsistencias».

La huelga de alfareros

Locuras de un patrono

El domingo último a presencia del Inspector de Vigilancia Sr. Blanco los patronos y obreros alfareros convinieron en que el lunes día 27 los huelguistas reanudarían el trabajo cada cual en sus respectivos puestos, a condición de que un esquirol que trabajaba en la alfarería del Sr. Carbonell, de la calle del Socorro, tenía que ser despedido.

Al presentarse en dicho día al trabajo en la mencionada fábrica, el obrero Gabriel Vidal, encontró trabajando al esquirol aludido y al manifestar al patrono su extrañeza, éste, su suegro y el esquirol embistieron como fieras al obrero y le llenaron de insultos y golpes, teniendo necesidad de pedir auxilio a los transeúntes, penetrando algunos vecinos en la fábrica y librando al obrero de las garras de aquellos bárbaros.

Pues bien; en vez de llevar a la cárcel al patrono, éste, mediante denuncia y testigos falsos de otros patronos que no estaban presentes en el lugar del hecho, ha conseguido que fuese llevado al Tribunal el obrero agredido, y para colmo de las cosas raras una pareja armada de la guardia civil y varias de policía patrullan por los alrededores de la fábrica aludida, cuando sus servicios serían mucho más útiles persiguiendo el juego de los prohibidos y a los malhechores que andan sueltos por la capital.

¿Será que el exgobernador Sr. Pascual creyó que el bárbaro patrono era un malhechor digno de ser vigilado constantemente?

Consecuencia de lo relatado es que la huelga se halla más encarnizada que nunca y digna de que sea apoyada por todos los demás trabajadores, máxime cuando un digno compañero ha sido atropellado y arbitrariamente llevado a los tribunales.

¡OBREROS DE TODOS LOS OFICIOS! Apoyad a los alfareros si no queréis verlos sucumbir por el hambre.

Convocatorias

Se convoca a la reunión general de Pro-Concejalía Obrera, que tendrá lugar el próximo domingo día 2 de Febrero a las 6 de la tarde en el salón de la Casa del Pueblo.

En dicha reunión figurará la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Aprobación del estado de cuentas del mes de Diciembre.
- 3.º Tratar sobre la dimisión presentada por el Recaudador.
- 4.º Asuntos generales.

Palma 27 Enero de 1919.—El Secretario, S. Fullana.

Trabajadores: El Comité de la Casa del Pueblo en junta celebrada el 29 del actual ha acordado convocaros a una Asamblea magna que se celebrará el día 4 de Febrero próximo venidero a las 8 de la noche para discutir y resolver los siguientes puntos:

- 1.º Aprobación del nuevo Reglamento.
- 2.º Elección de cargos para el Comité de la Casa del Pueblo.
- 3.º Solución al Concurso para proveer la plaza de Conserje de la Casa del Pueblo.
- 4.º Asuntos generales.

EL COMITE

Imp. Roca, Ferrer y C.ª—Socorro, 92